

Fecha: 15-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Ocupación femenina crece 2,7% en la Región y se concentra en el comercio**

Pág. : 7

Cm2: 708,6

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

Según análisis del trimestre septiembre-noviembre de 2025

Ocupación femenina crece 2,7% en la Región y se concentra en el comercio

El último Termómetro Laboral dio cuenta de una informalidad al alza y la caída de la ocupación masculina entre septiembre y noviembre de 2025.

Por Diana Aros Aros
diana.aros@diarioelsur.cl

Anivel regional las mujeres ocupadas aumentaron 2,7%, pese a la ralentización del mercado laboral y el aumento de la desocupación. Así lo reflejó la última edición del Termómetro Laboral que analizó las cifras del trimestre móvil septiembre-noviembre 2025, el cual mostró que la tasa de ocupación total local se mantuvo estable en un 51,5% con una variación interanual de -0,3 puntos porcentuales en doce meses, alcanzando las 717 mil personas. Al desagregar por género, esta aumentó 0,9 puntos porcentuales en mujeres sumando 8.319 trabajadoras, mientras que en hombres cayó 1,6 puntos porcentuales.

Si bien el empleo privado formal continúa al alza con un 0,7%, la informalidad laboral alcanzó un 26,9%, incrementándose en 0,7 puntos porcentuales, influenciada principalmente por las mujeres, con 0,9 puntos porcentuales más, en comparación al alza de 0,4 puntos porcentuales de hombres. En cuanto a la tasa de desocupación, Biobío mantiene las cifras más altas del país con un 9,9%, siendo las provincias de Biobío y Arauco las zonas donde se presentan los resultados más altos con un 12,6% y un 11,2%, respectivamente. La Provincia de Concepción, en tanto, registró una tasa de desocupación de 8,6%.

Al diferenciar por género, el



Biobío registró 717 mil personas ocupadas al trimestre móvil septiembre-noviembre.

● Desempleo alto

El alto desempleo en Biobío, que alcanza el 9,9%, se explica por la caída del Producto Interno Bruto (PIB) regional, que experimentó un descenso del 4,2%.

Termómetro Laboral, que es elaborado por el Observatorio Laboral del Biobío, dio cuenta de que la desocupación disminuyó en mujeres llegando al 9,2%, mientras que en los hombres alcanzó un 10,4%. Este comportamiento responde a un mayor ingreso de personas a la fuerza de trabajo (1,3%) en comparación con el aumento de ocupados.

RUBROS PRODUCTIVOS Y GRUPOS OCUPACIONALES

El crecimiento del empleo fe-

menino se concentró en el sector comercio, registrando un aumento anual de 7,8% en el total de personas ocupadas. En particular, la ocupación femenina en esta área creció un 11,0%. Los sectores como administración pública y defensa evidenciaron una disminución interanual del 14,3% en la ocupación. Respecto a los grupos ocupacionales, agricultores y trabajadores agropecuarios, forestales y pesqueros tuvieron un incremento del 33,1%, mientras que directores

y gerentes marcaron un alza del 55,7% entre los asalariados privados. Sin embargo, las ocupaciones elementales presentaron una reducción anual del 8,6%, particularmente en el empleo privado, donde la disminución alcanzó un 4,0%.

En el ámbito económico, el Imacec (Índice Mensual de Actividad Económica) comercio creció un 7,8%, mientras que el PIB (Producto Interno Bruto) regional del sector comercio aumentó un 3,9%, cifras que acompañan el

51,5%

fue al ocupación total de la Región entre septiembre y noviembre, cifra que se mantuvo estable.

11%

aumentó la ocupación femenina en el comercio. También mostró alza del 7,8% del total de ocupados.

avance del empleo formal y amortiguó parcialmente la caída del PIB regional agregado. En cuanto a los salarios, el índice de remuneraciones creció 5,9%, superando la inflación del 3,4%.

UN 2026 CON BUENAS SEÑALES

El director del Observatorio Laboral, Luis Méndez, precisó que "el año que se inicia ha comenzado con buenas señales en materia de inflación, acercándose al rango meta del Banco Central del 3% (...). La tarea pendiente es mejorar la productividad, aspecto más complejo dado que requiere políticas integrales de largo plazo y que deben ser abordadas por toda la sociedad y los actores económicos en su conjunto".

La seremi del Trabajo y Previsión Social, Sandra Quintana, señaló que "en un contexto de recuperación económica, el empleo en la Región del Biobío muestra un crecimiento sostenido, destacando el aumento de la ocupación en mujeres. Sin embargo, el desafío ahora es formalizar estos empleos y potenciar herramientas legislativas que fomenten la inserción laboral femenina, como el proyecto de Sala Cuna para Chile y el Subsidio Unificado al Empleo".